

Hora: 04:26 PAG - 1 -

Martes 14 de Noviembre de 2006

Costa Rica



Ortega plantea diálogo a EE. UU., dicen diplomáticos

Presidente electo envió mensaje con emisarios extranjeros

Washington evalúa positivamente eventual relación con gobierno sandinista

El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, planteó a Estados Unidos, a través de emisarios extranjeros, que quiere iniciar un "diálogo formal" con las autoridades norteamericanas, que a su vez evaluaron positivamente esta posibilidad, informaron fuentes diplomáticas.

Ortega "planteó formalmente a través de interlocutores extranjeros la necesidad de iniciar un diálogo formal, y en base a una agenda abierta" con las autoridades estadounidenses, dijeron las fuentes bajo condición de anonimato.

El planteo fue formulado por los emisarios ante el Departamento de Estado, señalaron las fuentes, que no descartaron que esta propuesta sea presentada también ante otras esferas del gobierno estadounidense. Los informantes indicaron que la propuesta de Ortega, viejo rival de Estados Unidos en la década de los 80 cuando llegó al poder al frente de la revolución sandinista, es vista con buenos ojos por el Departamento de Estado.

Bolaños asistirá a cumbre centroamericana en Tikal, Guatemala

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, asistirá a la cumbre de gobernantes de Centroamérica, que se celebrará el próximo miércoles en Tikal, Guatemala, para abordar el tema de la integración regional, informó hoy una fuente oficial.

El portavoz presidencial, Lindolfo Monjarrez, dijo a Acan-Efe que Bolaños asistirá a ese foro acompañado del canciller, Norman Caldera, de él y del secretario personal, Lincoln Escobar.

En ese foro también se discutirán los avances en materia de unión aduanera y la corrupción.

Monjarrez señaló que el presidente Bolaños ha sido uno de los principales promotores de la lucha contra la corrupción en el Estado, "asunto que ha sido reconocido mundialmente", aseveró.

"El presidente Bolaños ha logrado de alguna manera instaurar una nueva cultura en la administración pública en Nicaragua, y en ese sentido el mandatario es un referente y siempre tiene aportes importantes que hacer", dijo Monjarrez.

Presidentes del SICA firmaran declaración contra corrupción

Los presidentes del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) tienen previsto firmar el próximo miércoles en Guatemala una declaración para una región libre de corrupción, informaron hoy fuentes oficiales.

La firma se dará en el marco de la inauguración de la XII Conferencia Internacional Anticorrupción, que se realizará durante tres días en Guatemala, explicaron fuentes de la presidencia de la república.

En ese documento se establecen acciones, compromisos y metas para el combate de la corrupción y en



Hora: 04:26 PAG - 2 -

favor de la transparencia, a aplicarse entre los países firmantes.

Después de este acto en un hotel de esta capital, los presidentes viajarán hacia Tikal, en el departamento norteño de Petén, fronterizo con México y Belice, para una cumbre de un día en la que se analizarán las reformas al Parlamento Centroamericano.

A la Conferencia Internacional Anticorrupción (IACC, por sus siglas en inglés) asistirán más de un millar de funcionarios y estudiosos de este asunto, así como el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, y el de Transparencia Internacional, Huguette Labelle.

También fueron invitados la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, y el del Banco Mundial (BM), Paul Wolfowtz, pero no han confirmado su participación, según la Presidencia de Guatemala.

<u>Panamá</u>



'Ortega merece nueva oportunidad': Insulza

OEA confía en que el líder de los sandinistas ha aprendido de los errores del pasado.

El próximo mandatario dice que no planea cambiar el rumbo económico de su empobrecido país.

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, dijo ayer que el sandinista Daniel Ortega, Presidente electo de Nicaragua, merece una oportunidad de demostrar que ha aprendido de las lecciones del pasado.

Después de ganar las elecciones del 5 de noviembre, Ortega, que en la década de 1980 encabezó un gobierno marxista en Nicaragua en medio de una guerra civil con los "contras" apoyados por Estados Unidos (EU), dijo que no planea cambiar el rumbo económico del empobrecido país.

Pero algunos sectores e inversionistas están preocupados por su pasado de violencia e inestabilidad económica. Insulza, de visita en la capital salvadoreña, recordó el discurso conciliatorio pronunciado por Ortega después de su victoria.

"Como todo Presidente electo democráticamente, merece tener esa oportunidad y que si ha cambiado o no ha cambiado determinadas cosas o su política se ajusta o no a los intereses o necesidades de su país", habrá que verlo, dijo.

Insulza comparó a Ortega con otros casos de gobernantes que volvieron al poder una o dos décadas después de haberlo dejado, aprendiendo las lecciones del pasado Ortega, que triunfó en los comicios tras 16 años de postularse y perder frente a los conservadores, ha dejado atrás su postura marxista en pos de un discurso conciliatorio.



Hora: 04:26 PAG - 3 -

Estados Unidos



Creen en Honduras que Daniel Ortega creará inestabilidad

Los hondureños consideran que el retorno al poder del sandinista Daniel Ortega en Nicaragua creará inestabilidad en Centroamérica y fortalecería la izquierda de este país, según una encuesta divulgada ayer. Al consultar sobre en qué contribuirá el triunfo de Ortega, un 41 por ciento de los entrevistados respondió que crearía "inestabilidad en Centroamérica", según el sondeo de la encuestadora Mercaplan y patrocinado por el matutino *El Heraldo* que publicó el informe.

Un 26 por ciento no respondió, otro 17 por ciento dijo que la victoria del líder sandinista contribuirá a "fortalecer la democracia", mientras que un 16 por ciento consideró que es "un avance de la izquierda en América Latina". Ante la pregunta sobre si es positivo para Honduras mantener una alianza entre Ortega y el presidente hondureño Manuel Zelaya, un 29 por ciento respondió que "probablemente sí", un 25 por ciento lo rechazó por completo, otro 20 por ciento dijo "probablemente no", un 19 por ciento lo aprobó y un 6 por ciento no respondió.

La encuesta reveló además que un 59 por ciento de los hondureños considera que un acercamiento entre los gobiernos de Honduras y Nicaragua los acercaría a Cuba y Venezuela. Un 29 por ciento no respondió, otro 9 por ciento dijo que los acercaría a Estados Unidos, mientras que otro 4 por ciento opinó que a Europa.

Un 46 por ciento de los entrevistados dijo que el triunfo de Ortega "probablemente" fortalecerá la izquierda de este país, la que nunca ha estado en el poder. Otro 19 por ciento dijo que "probablemente no" se verá fortalecida, otro 17 por ciento "definitivamente no", un 9 por ciento "definitivamente sí" y otro 8 por ciento no respondió.

EEUU: No hay emisarios de Ortega en Washington

El Departamento de Estado dijo el lunes que el presidente electo Daniel Ortega, de Nicaragua, "no" ha enviado representante alguno a Washington para hablar sobre el futuro de las relaciones bilaterales. El comentario se produjo en la misma jornada en que el presidente colombiano Alvaro Uribe, de visita en la capital estadounidense, dijera que había tenido una comunicación telefónica con Ortega para hablarle que ha tratado en su reunión con el secretario del Tesoro Henry Paulsen el programa de alivio de la deuda de Nicaragua.

Uribe dijo que sobre la base de ese diálogo, Colombia votará el viernes en favor del programa correspondiente en el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

En el mismo paquete de alivio de la deuda se encuentran también Honduras, Bolivia y Haití, dijo Uribe. La mención de Haití en este grupo parecía nueva, ya que el BID ha informado anteriormente que su plan incluía más bien a Guyana.

Uribe se entrevistó con funcionarios del Departamento de Estado a cargo de los asuntos interamericanos y más tarde con la secretaria Condoleezza Rice, pero no trascendió si en esos contactos se hizo mención también a los asuntos nicaragüenses u Ortega.



Hora: 04:26 PAG - 4 -

El portavoz del Departamento de Estado, Sean McCormack, había sido interrogado en un diálogo regular con reporteros sobre versiones de que Ortega, un opositor de Estados Unidos en su primer gobierno en los 80, tenía o había enviado emisarios a Washington.

Banqueros dicen nerviosismo pasó en Nicaragua

Los banqueros en Nicaragua aseguraron el lunes que el país superó el nerviosismo derivado por la candidatura del líder sandinista Daniel Ortega, quien se adjudicó la contienda presidencial. El gerente del Banco de la Producción, Luis Rivas, dijo en rueda de prensa que la víspera de los comicios se hicieron retiros por cerca de un 2% de los depósitos de ahorros en los bancos, en una señal de inquietud.

Pero "todo ha vuelto a la normalidad y las perspectivas (económicas) son buenas", manifestó. Rivas recordó que el temor en el sector fue más marcado en las elecciones del 2001, en que Ortega también fungió como abanderado presidencial.

Ese año el país acababa de superar el trauma de la quiebra de cinco bancos, entre ellos uno de los sandinistas, en una fenomenal estafa que dejó pérdidas por unos 250 millones de dólares. A raíz de esa quiebra, el Estado tuvo que asumir el compromiso de los bancos con sus ahorrantes por unos 500 milanos de dólares.

Ortega, en cuyo gobierno sandinista (1979-89) se hicieron confiscaciones a propiedades privadas, prometió que respetará la empresa privada y la economía de libre mercado. Asumirá el 10 de enero. Rivas consideró que esta vez el país se encuentra con una economía y una banca estables, con grandes perspectivas de aumento en las inversiones y una deuda externa renegociada.